

# **Festival Mondial de la Culture et des Sports**

*Convocation des Leaders Mondiaux*

**Dialogue et harmonie entre les civilisations**

Révérend Docteur Sun Myung Moon

Discours du fondateur

Nations-Unies  
27 Janvier 2001

Monsieur le Secrétaire de l'Assemblée, Messieurs les Chefs d'Etat et de Gouvernements, Chers invités, Mesdames et Messieurs,

La question qui nous rassemble aujourd'hui est "Le dialogue et l'harmonie entre les civilisations : la famille, les valeurs universelles et la paix mondiale"; nous aborderons cette question à partir de la perspective large offerte par la diversité de notre assemblée. Nous voici en face d'une question complexe. Nous devons considérer cette conférence comme un lieu d'échange idéal pour la pratique de notre responsabilité morale dans la recherche d'une culture mondiale de la paix.

Nous savons que beaucoup de civilisations ont apparu et connu des fortunes diverses au cours de l'histoire. Certaines civilisations ont connu une apogée en termes de puissance et de progrès, pour ensuite péricliter et sombrer dans l'oubli. La chute des civilisations est en partie due à des facteurs externes, tels que le climat, les épidémies, les invasions ou les catastrophes naturelles ; les facteurs internes - particulièrement ceux qui touchent à la religion et à la morale - ont joué un rôle prépondérant dans la plupart des cas.

Nous sommes de plus en plus confrontés aux conflits provoqués par les dissensions entre les religions, et aux dangers qui en découlent. Lorsque les religions n'accordent pas la priorité au dialogue inter-religieux et à l'harmonie, le dialogue et la paix entre les civilisations devient impossible.

Les religions constituent le noyau central des civilisations, mais la famille demeure au centre de la religion. Comme nous le savons, l'humanité poursuit son chemin de génération en génération, au fil des lignages et des relations formés par l'amour d'un père et d'une mère.

La famille, qui est l'école du caractère individuel, est beaucoup plus importante que le système éducatif ou que le gouvernement. De plus, la famille a eu un rôle premier dans la création, le développement et la reproduction de la culture et de la civilisation. Sans la famille, la civilisation ne peut pas être transmise à la génération suivante. La famille est une première école cruciale, car c'est celle où nous apprenons à aimer. Toutes les formes d'amour - entre parents et enfants, entre mari et femme, entre frères et soeurs - doivent tous avoir leur racine dans l'amour de Dieu. Une famille directement liée à l'amour vrai de Dieu incarne la culture de l'amour vrai de Dieu. Cette famille peut servir de point de départ pour la construction d'une civilisation d'amour vrai et de paix réelle.

Une vraie famille est formée de deux personnes, un homme vrai, une femme vraie. C'est grâce à leur relation exemplaire qu'une vraie famille d'amour et de paix est formée et, sur cette base, contient la solution aux problèmes du monde. Lorsque

nous contemplons l'histoire passée, il est évident que l'humanité a souffert de maux et de conflits.

Nous ne pouvons nier la lutte qui oppose le corps et l'esprit aux tréfonds de notre individualité. L'origine du conflit entre esprit et corps trouve son origine en Adam et Eve, qui formèrent une relation de mari et femme basée sur un amour illicite. Cette relation illicite fit la base d'un lignage faux, centré sur le conflit et la culpabilité plutôt que sur la joie et l'amour.

Le sang de Satan, auteur de la relation adultérine, coule dans nos veines : voici le problème auquel nous faisons face. Au commencement, les êtres humains auraient dû accomplir l'unité esprit-corps, l'unité des pôles positif et négatif. Nous avons besoin d'une compréhension claire ; cependant, le fait que l'humanité a hérité du lignage de Satan a entraîné un conflit grave entre nous, par la présence de deux pôles positifs.

Les problèmes du sexe libre, de la désintégration de la cellule familiale, de l'homosexualité, du SIDA et de la drogue sont symptomatiques des Derniers Jours. Dieu cherche à guider l'humanité dans notre époque troublée en trouvant une figure messianique remplissant le rôle de vrai parent capable de restaurer la paix dans l'individu, dans le couple, la famille, la nation et le monde.

Même si nous avons été créés par Dieu, nous demeurons toujours dans un état de conflit intérieur constant, dans lequel notre corps nous attire vers l'enfer, et notre esprit vers le Ciel. Le fait que nos impulsions corporelles en sont venues à dépasser les désirs de notre conscience suggère que la puissance de l'amour faux a été supérieure à celle de la conscience pendant la "chute". La clé de notre salut consiste à trouver une solution à ce problème.

Dieu a utilisé la religion pour diminuer l'influence du corps sur notre conscience. C'est pour cette raison que la religion est nécessaire aujourd'hui comme hier.

Quelle mission la religion doit-elle remplir ? Sa mission est de promouvoir les choses que le corps n'aime pas. C'est pourquoi les religions nous demandent de jeûner, de servir notre prochain, de nous offrir en sacrifice. Une offrande sacrificielle doit être préparée à verser son sang et à offrir sa vie.

Les hommes déchus sont devenus de faux arbres de vie, enracinés dans l'amour faux, et n'ont pas pu devenir de vrais arbres de vie. Comment pouvons-nous résoudre ce problème ?

Aujourd'hui, l'humanité peut recevoir une grande bénédiction : la cérémonie de redédication du mariage centrée sur l'idéal de la famille défini par Dieu. Cette

cérémonie représente le processus symbolique par lequel nous greffons notre famille sur l'arbre de vraie vie, de vrai amour et de vrai lignage du Seigneur du Second Avènement, c'est-à-dire les Vrais Parents de l'humanité. En d'autres termes, il est enfin possible pour les faux arbres de vie, représentés par l'humanité déchue, d'être coupés puis greffés sur le vrai arbre de vie de la Vraie Famille afin d'accomplir la restauration et le salut. Grâce à ce processus, tout le monde pourra créer de vraies familles, de vraies nations et, en fin de compte, le vrai Royaume de Dieu sur la Terre comme au Ciel.

J'ai enseigné que la volonté de Dieu (créer de vraies familles par la cérémonie de re-dédication du mariage transcendant les religions, les cultures, les races et les frontières nationale) est très importante pour la réalisation de la paix mondiale. J'ai donné cette bénédiction à des centaines de millions de couples autour du monde ; ces couples participent sur la base de leur détermination à réaliser ces idéaux élevés. J'ai voué ma vie à la création de familles d'amour vrai, qui seront les pierres d'angle d'une société idéale, d'un monde de paix.

L'étude des grandes religions révèle qu'elles contiennent des valeurs universelles à toute l'humanité, transcendant la culture, la race, la religion et les frontières nationales. L'enseignement religieux nous permet, en fin de compte, de restaurer notre relation avec le Tout-Puissant par la pratique de l'amour vrai. En redevenant un avec le Dieu éternel, immuable, unique et absolu, nous restaurons notre relation parent-enfant avec Dieu et nous retrouvons notre valeur originelle.

Tout domaine de coeur, formé par l'amour vrai, quelle que soit sa taille, est capable de nous relier à l'univers entier. Ce n'est que dans le contexte de l'amour vrai de Dieu que l'humanité pourra accomplir les idéaux d'interdépendance, de prospérité mutuelle et valeurs partagées universellement. Tout cela part du fait que le cosmos entier, y compris le monde spirituel, existe par le principe de l'amour vrai de Dieu.

Aujourd'hui, nous sommes rassemblés aux Nations-Unies, fondées pour être le temple de la paix. Nous devons tout faire pour soutenir les Nations-Unies, de manière à ce qu'elles puissent être un instrument de paix pour accomplir leur charte fondatrice. L'humanité se trouve à une époque où nous devons accorder la priorité au bien public, qui transcende les nations. Les institutions, gouvernementales ou non-gouvernementales (les ONG) de tous les pays doivent participer aux efforts de promotion de l'amour vrai et de vraies familles. Sans cela, il serait impossible de réussir la paix mondiale. Je voudrais demander à toutes les personnes présentes de prendre une part active dans le mouvement de l'amour vrai, le mouvement qui cherche à vivre pour les autres, à établir de vraies familles, de manière à construire un nouveau monde doté d'une culture du coeur. Je prie Dieu pour qu'Il vous bénisse tous, ainsi que vos familles. Merci.